

Notas y sucesos de la vida donostiarra

EL PAÍS VASCO

MIÉRCOLES, 4 DE JULIO DE 1923

OFICINAS: Teatro Victoria Eugenia
Teléfono 4-33. Apartado de Correos 130. — SAN SEBASTIÁN.

BOLETÍN DEL DÍA

SANTORAL

Día 4.— Santos Flaviano y Elías, obispos; Ascens y Ageo, profetas; Laureano, arzobispo de Sevilla y mártir, y el Beato Gaspar de Bono, confesor.

METEOROLÓGICAS

Sale el sol a las 4.16 y se pone a las 7.40.
La luna sale y se pone, respectivamente, a las 11.25 y a las 10.9.

A pesar de que el tiempo fué ayer algo bochornoso, tenemos la seguridad de que hoy continuará el buen tiempo y seguiremos progresando marcadamente en calorías.

LAS MAREAS

Pleamareas: A las 1.20 m. y 7.50 L.
Bajamareas: A la 1.20 m. y 1.40 n.

ESPECTACULOS

GRAN CASINO

A las cinco de la tarde, segundo concierto artístico por Mlle. Lucie Gaffaret, pianista.

Programa:
Primera parte.—I. Sonata (Appassionata). Beethoven. II. Allegro assai. Piu allegro. III. Andante con moto. Allegro ma non troppo. Presto. 2. a) Ballade. b) Gemo. Burlesque. c) Impromptu. La mineur. Gabriel Fauré.

Segunda parte.—3. a) Invitation a la Valse. Weber. b) Valse número 9 et 5. c) Tarentelle. Chopin. d) Bourrée pour la main gauche seule. e) Tarente. Saint Saens.

A las siete de la tarde y diez y media de la noche. Espectáculo variado.

La gentil bailarina española Lolita Astolfi y Ballet Saseba Morgora (bailes y cantos rusos).

MIRAMAR

Sesiones continuas de seis a nueve y una sesión a las diez y cuartel.

La película "Mary no quiere casarse" y estreno de la preciosa cinta "El doctor Jim" (cuatro partes), por Frank Mayo.

BELLAS ARTES

Sesiones continuas de seis menos cuarto a nueve, y una sesión a las diez y cuartel.

Estreno de la magnífica película "Extraña aventura" (cuatro partes) por Joe Hamman.

TEATRO COLON

A las once, super-tango todas las noches. Orquesta Jazz-Band.

FRONTON JAI-ALAI

Grandes partidos para hoy, 4 de julio:

Aduz y Guetaria contra Pasquino y Alberdi. Sacando los delanteros de los 10 y 10 y medio cuadros, respectivamente.

ANUNCIOS BREVES

Automóviles

Alquiler de automóviles. Azcoárate hermanos, Alfonso VIII, 3.

Casas

Vendemos chalets en Ategorrieta desde 30.000 pesetas. Crédito veintidós años. Pisos ascensor y baño desde 25.000. Alquileres. Hipotecas. Agencia inmobiliaria Hernani, 5.

Alquileres. Villas, pisos bien amueblados, baratísimos. Nadie mejor. La más conveniente. Único preferido. La primera esconocida. No confundirse: Agencia San Julián, Oquendo, 13.

Compra, venta, hipoteca y alquiler de fincas. Traspaso varios establecimientos y pisos amueblados. Agencia Jiménez, Hernani, 29.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Vendiendo piso tercero precioso con mirador en 21.000 pesetas, dando 10.000 al escriturar.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Vendiendo dos pisos primeros en Antiguo, ambos por 22.000 pesetas, dando 5.000 al escriturar.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Vendiendo piso quinto en 10.000 pesetas; primero en Egua en 10.000 pesetas; villa en 30.000 en Marbutene con jardín baño.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Con urgencia vendo villa en Ategorrieta con muebles nuevos, jardín, huerta, baño, 51.000 pesetas, gran ocasión.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Vendiendo hermosa villa calle Matía, con 1.800 metros terreno 30.000 duros, facilidades de pago.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Vendiendo pisos primeros y segundos a elegir, cinco habitaciones desde 15.000 pesetas dando facilidades de pago.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Doy en alquiler villas, pisos, presente temporada baratísimos; dispongo de variedad en todos puntos.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Deseo 60.000 pesetas en primera hipoteca con garantía de casa de más de doble valor.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Vendiendo hermosa villa vacía en Astigarraga con gran terreno 75.000 pesetas dando facilidades de pago.

Manuel Bayón, Isabel Católica 12. Vendiendo casa, da a tres calles, 18 huecos con 20 viviendas ocupa 500 metros 67.000 duros.

Compras y ventas

Terrenos vendo por parcelas o todo junto, junto a la carretera tranvía a la puerta precios económicos. Razón: Urbiete, 47, bajo.

Deseo comprar centro ciudad una planta baja con bodega. No se admiten corredores. En este diario se pueden hacer las ofertas.

Se vende un cochecito de niño en muy buen uso. Informarán en esta Administración.

Vendo una pequeña estantería y líquido una partida merecería en lote o al detalle a precios baratísimos. San Bartolomé, 9, Mercería.

Alquiler y venta de muebles nuevos y ocasión, sin competencia en calidad y precio. Urbiete, 47.

Demandas

Joven contable, con conocimientos prácticos de oficina, se ofrece sin pretensiones. Dirigirse, por carta, iniciales B. M., en esta Administración.

Diversos

Gran Enciclopedia Espasa. El mejor diccionario del mundo. Librería Ramos, Vergara, 5. Teléfono, 8-90. Grandes facilidades de pago.

Amuebladora Anglés, muebles económicos, fabricación de somieres metálicos, camas plegables, se ponen mallas. Urdaneta, 4. Teléfono 12-81.

Habitación solamente para dormir, por temporada, se desea en Hernani. Escribir a X. X. a "La Prensa". San Sebastián.

Cochetería y muebles, lanas y miraguanos de todas clases, telas para colchones y jergones, muebles de todas clases.

Casa Mauri, antiguo encargado de "Merkieta". F. Calbetón, 42, casi esquina a Mayor.

Copsetopa. Corsés, fajas sobre medidas, fajas ortopédicas de goma, especiales matriz, riñones, estómago caído. Esquina Bengoechea.

Se hacen copias a máquina en todos los idiomas y a precios ventajosos. General Lersundi, 7, tercero, derecha.

La mejor leña "La Española". Domicilio: Zubieta, 11, Laborería.

Academia de mecanografía a precios reducidos, se hacen toda clase de copias a máquina y vendo accesorios para las mismas. San Bartolomé, 9, bajos.



Vida Social

VIAJES

Marchó a Madrid el marqués de Goicoechea.

De Londres regresó don José María de Bobadilla.

Ha llegado de Barcelona don Santiago Ruigmoler, acompañado de su esposa.

Ayer llegó de Madrid el diputado a Cortes don Natalio Rivas.

Ha regresado a Pamplona el ingeniero don José María de Gazteju.

Se encuentran en San Sebastián los marqueses de Campuzano.

Ayer regresaron a Madrid don Gonzalo Marín y señora.

Ha salido para Santander don Eduardo Bustamante.

De Puebla de la Reina (Badajoz) han llegado los señores de Sanchiz Arjona.

Ha regresado de Madrid el marqués de Atarfe.

De Torrejón han llegado don Antonio F. Cuervo y señora.

Precedente de Madrid y de paso para Francia pasó el día en San Sebastián el general Picasso.

A Vitoria marchó don Francisco Ulibarri.

Don Luis Montobbio ha venido de Barcelona.

Ayer marcharon a Madrid don Rafael y don Luis Gordón Murga.

Ha llegado de Zaragoza doña María Ruiz Galarreta.

Ha marchado a Pamplona don Ramón Barandiarán con su señora, doña Rosario Seminario.

De Córdoba ha llegado doña Soledad Cabrera de Hoces.

Se encuentra en San Sebastián la vizcondesa de Alborada.

SALON MIRAMAR

Temporada Cinematográfica

Hoy, miércoles, estreno de la magnífica película americana EL DOCTOR JIM, por el gran actor

Frank Mayo

Sesiones continuas de 6 a 9 y una sesión a las 10 y cuarto noche.

Los condes de Plencia han llegado de Madrid.

De Idiazabal ha venido doña Segunda J. de Lardizabal con su hija Juánita.

Ayer salió para Madrid don José Pastor.

De Zaragoza ha llegado don José Montañana.

Regresó a Bilbao don Marcelino Soler Sanmartín.

El marqués de Villamarcilla ha venido de Madrid.

Saló para Madrid don Manuel Alonso Zabaña.

Ha llegado de Pau don Angel de la Mora.

Don Manuel Saco ha salido para París.

Se encuentra en San Sebastián el marqués de Goicoechea.

Ha llegado de Zaragoza el vizconde de Escoriaza, con su familia.

Han marchado a París don Luis y don Juan Echeverría.

De Zaragoza ha venido don José María Sánchez Ventura.

Regresó a Barcelona don Ramón Fernández.

De su viaje por el Pirineo han regresado don Andrés y don Ramón Peña y don Antonio Elóstegui.

Viajes-Navegación-Turismo

Venta de toda clase de billetes de f. c. internacionales. Pasajes con cualquier destino. Cambio de moneda.

OQUENDO, 7 — TELEFONO 18-34

De Madrid ha llegado don Enrique Benítez Molina, con su distinguida esposa.

Regresó a Pamplona don Joaquín Benza.

De Madrid ha llegado nuestro querido compañero don Enrique Garro Cortés.

A Madrid marchó don Rodrigo Rui-Diez.

Ha marchado a Madrid don Matías de Benloch.

De Bilbao ha venido don Rafael González Aguilar.

Se encuentra en San Sebastián don Luis G. Stéfani, con su familia.

Los condes de Bornos se encuentran en San Sebastián.

Don Eduardo Aguilar ha llegado de Madrid con su familia.

Marchó a San Miguel don Telesforo de Aranzadi.

Don Enrique Rovira vino de Vitoria.

Ha marchado a Zaragoza don Aurelio Royo.

Marchó ayer a París don Enrique Ibarrola.

Se encuentra en San Sebastián el señor Díaz Morea.

PALACIO DE BELLAS ARTES

Mañana, Jueves, grandioso estreno

Mujeres frívolas

8 partes

Superproducción ejemplar

Sesiones continuas de 8 y media a 9 y una sesión a las 10 y cuarto noche.

Don Alfonso Soteras ha llegado de Pamplona.

El general Querolt regresó de Segovia.

Ha regresado de Logroño la bellísima señorita Mariluis L. de Ayerdi.

De la corte han llegado los condes de los Gaytanes.

Hoy llegará de Valladolid don Alberto F. Matamoros, con su hijo José Luis, que ha hecho brillantes ejercicios en la Academia de Caballería.

Se encuentra en San Sebastián don Luis Canalejas.

Han llegado de Zaragoza don Félix Chacón y don Francisco Esteban.

Precedentes de Zaragoza y de paso para París han llegado a esta ciudad doña Juana Guardiola, su hijo don Isidro Rabinai y la esposa de éste, doña Isabel Segura.

De Vitoria llegó doña Mercedes Martínez de Mandojana con su hermana política doña Cointa Lariz.

Regresó a Vitoria don Antonio Criado.

PETICIONES DE MANO

Por los marqueses de Tamarit y para su hijo el capitán de Caballería don Juan Suelves y Goyenche ha sido pedida la mano de la señorita María de las Mercedes Ponsich y Sarriera.

BODAS

Ayer contrajeron matrimonial enlace en la iglesia matriz de Santa María, la bellísima y encantadora señorita Pepita Urdanibia, con nuestro querido amigo e inteligente empleado del Banco de San Sebastián, don Ignacio Echeverría.

Deseamos a los nuevos esposos una eterna luna de miel.

NATALICIO

La esposa de nuestro querido amigo don Francisco de Ubillos (née Carmen Echave), ha dado a luz felizmente un robusto niño, imponiéndosele en el bautismo los nombres de José María.

Nuestra felicitación a los venturosos padres.

ENFERMOS

Se encuentra muy mejorada la marquesa viuda del Mérito.

NECROLOGICA

A las diez de la mañana de ayer se verificó la conducción del cadáver de doña Juliana Beguiristain y Errazti, de cuyo fallecimiento dimos ayer noticia, a su última morada, acto que constituyó, como era de esperar, una sentidísima manifestación de duelo, dadas las numerosas amistades con que gozaba la finada.

Luego, a las once, y en la parroquia de Santa María, tuvieron lugar solemnes funerales en sufragio de su alma, asistiendo también a este acto una numerosa concurrencia, y testimoniándose, una vez más, el general sentimiento que a su fallecimiento ha causado en la ciudad, donde era tan apreciada por sus excelentes dotes personales.

Volvemos a hacer presente a toda su respetable familia nuestra sincera participación en el dolor que les aflige.

VIDA TEATRAL

La compañía de Pérez de Vargas

Los que gustamos del teatro, que en San Sebastián somos todavía muchos, a lo que parece, hemos de agradecer a Mercedes Pérez de Vargas el que haya hecho la luz en una sala dedicada a la escena oscura, que otros llaman escena muda. Realmente, nos íbamos poniendo un poco neurasténicos a fuerza de ver tantos títulos para una misma película, porque eso de que los yankees hacen muchas películas es un decir. Lo que hacen es muchos títulos, porque las obras se parecen todas como una gota de agua a otra.

Mercedes Pérez de Vargas nos ha traído una compañía muy equilibrada y bien unida, en la que ella destaca, desde luego.

La presentación se realizó con "Primerose", para fustimimiento de las bellas foletas y de las irreprochables condiciones artísticas de la primera actriz. A su lado merece ser citada Pascuala Mesa.

La segunda de las obras presentadas "La Joca aventura" es más del corte de la compañía y fué recibida con grandes aplausos para todos los artistas.

Ayer se puso "Rosas de Otoño", la tan conocida obra de Benavente, que siempre se ve con gusto.

El público, muy numeroso en todas las funciones, salió altamente satisfecho. En resumen, una buena iniciación de temporada.

DESGRACIA EN IRUN

Un obrero aplastado entre dos topes

El obrero Victoriano González, que estaba ocupado en enganchar los vagones de un tren que hacía maniobras en la estación de Iruña, tuvo la desgracia de ser cogido entre dos topes. Resultó con el pecho magullado, siendo su muerte instantánea.

El juez de Instrucción se personó en el lugar del suceso y procedió al levantamiento del cadáver. La víctima deja viuda y cinco hijos.

ECOS DE UN HECHO SANGRIENTO

El herido en el suceso sangriento ocurrido ayer en Hendaya — del que este periódico de la mañana fué el único en informar — ingresó ayer noche en el hospital de Manteo. El herido venía recomendado al gobernador de Guipúzcoa por el cónsul de España en Bayona.

El señor Pastrana lo recomendó a la Dirección del citado hospital, donde el herido se halla perfectamente atendido.

FRENTE A LA PANTALLA

BELLAS ARTES

Ayer, por la tarde y por la noche, se proyectó en este simpático salón una magnífica cinta americana en cinco partes, titulada "Aguachanzas de la muerte".

Esta película, cuyo asunto es altamente dramático, está maravillosamente interpretada por la célebre artista cinematográfica Eva May.

El numeroso público que asistió a todas las sesiones elogió empíricamente la labor de esta eximia actriz y lo interesante de su producción.

CENTRO RIOJANO

La excursión a Pamplona

Próximas las fiestas de San Fermín y deseando este Centro llevar a nuestros amigos los navarros un abrazo fraternal, la Comisión de Festejos ha preparado una excursión a Pamplona, que resultará amena, divertida y económica; habiendo ya llegado a un acuerdo en la forma de efectuar el viaje, pero siendo factor importante el saber a punto fijo el número de excursionistas que deseen inscribirse, se ruega a los señores socios lo manifiesten sin pérdida de momento al conserje del Centro, quien facilitará cuantos datos sean necesarios.

Riojanos, a Pamplona!

LA COMISION

Centros oficiales

GOBIERNO CIVIL

La llegada del gobernador.—Hoy a las once de la mañana tomará posesión de su cargo el nuevo gobernador civil de Guipúzcoa, señor marqués de Linares.

Vida obrera

LOS PELUQUEROS.

Reunióronse en la Casa del Pueblo unos veinte peluqueros y barberos, acordando constituir una Comisión que se encargue de confeccionar un nuevo reglamento para proceder a la reorganización de la Sociedad de Barberos y Peluqueros.

PINTORES.

Los pintores huelguistas, en número de 70, celebraron su reunión diaria. Como no se habían recibido noticias oficiales de la Sociedad Patronal, se acordó volver a reunirse mañana.

CONVOCATORIA.

La directiva de la Sociedad de Peones pone en conocimiento de sus asociados, que hoy miércoles, a las ocho y media de la noche, celebrará asamblea extraordinaria para tratar asuntos de interés.

Salón Miramar

Ayer se despidió del público donostiarra la compañía de Gran Circo Americano de Madrid que ha obtenido un brillantísimo éxito durante su corta actuación.

Una numerosa y selecta concurrencia acudió a las dos sesiones de tarde y noche y las cuatro "Tropes" recibieron una vez más, el nutrido y caloroso aplauso de los espectadores.

Hoy se reanudarán las sesiones de cine en este salón.

GRAN CASINO

Hoy, a las cinco de la tarde, tendrá lugar, en la sala de Fiestas, el segundo concierto artístico de la temporada, por la eminente pianista Mlle. Lucie Gaffaret, que tan grande éxito alcanzó en el concierto del lunes.

NOTICIAS

Tablones en la vía pública.

En la Inspección de la Guardia municipal están depositados unos tablones que fueron recogidos en la vía pública y que están a la disposición de quien acredite ser su dueño.

Beodo silencioso.

La noche anterior a las once menos cuarto, fué recogido en el Boulevard un individuo que estaba en tal estado de embriaguez, que no podía articular palabra. Conducido a la Casa de Socorro, en vista de su estado quedó en una de las camas del pequeño establecimiento, de donde ha desaparecido esta mañana.

El ciclista que atropelló a un auto.

Por la mañana, en la calle de Aldamar, ha sido atropellado por un automóvil un ciclista que marchaba montado en su máquina. La causa del atropello fué que el ciclista no pudo dominar a la máquina y fué a parar contra el automóvil, resultando con las ruedas de la bicicleta rotas. Afortunadamente, el ciclista no sufrió ningún daño.

Un choque.

En la carretera de Ategorrieta, el automóvil 2.469 de esta matrícula, rozó con un tranvía de Rentería, causándole ligeras averías, sin que ocurriera ninguna desgracia. La causa de este principio de choque fué la rotura de un tornillo de la dirección del automóvil.

Por borracha y escandalosa.

A última hora de la tarde fué recogida en el puerto una mujer llamada Garmey Alberro, alcoholizada, que, en estado de embriaguez, promovía gran escándalo, ofreciendo un lamentable espectáculo. En el automóvil ambulancia fué conducida a la Casa de Socorro.

Sociedad Deportiva de Caza y Pesca.

Con objeto de nombrar la directiva de esta nueva entidad, se convoca a junta general extraordinaria a todos los señores socios de la misma, la cual se verificará hoy, miércoles, día 4 del corriente, a las siete de la tarde, en el local social, calle de Peña y Goñi, número 1.

San Sebastián, 2 de julio de 1923

LA COMISION